

Compte-rendu du 3^e Conseil d'école Mardi 18 Juin 2024

Présents:

Mmes Bellanger, Radenkovic (FCPE), et Mmes Dubacq, Hill (AIPE) représentantes des parents d'élèves ;
Mmes Bonamy, Mouly, Nowacki enseignantes et Mr Desprès enseignant ; Mme Mériadec, enseignante Rased ;
Mme Compère, directrice ;
Mme Dousse, adjointe à l'enfance/jeunesse/seniors ;
Mme Aurélia Ploncard, référente du périscolaire ;

Excusés : Mme Taravella, inspectrice de l'EN, Mme Stella adjointe aux affaires scolaires, Mmes Calinescu et Raymond Atsems, Mme Mouteirou Asp, Mme Casiraghi Aesh.

Début du conseil à 18h30.

1. Bilan du périscolaire.

Aurélia Ploncard fait le bilan très satisfaisant de la fin d'année et annonce son départ vers l'école Gide, après 5 années à Corot. La fête du périscolaire aura lieu le jeudi 27 juin, en commun avec le centre de loisirs Henri Dès, de 16h30 à 18h30, avec exposition des travaux de l'année.

L'équipe va changer en grande partie : une nouvelle directrice Aurélie Lagarde (qui est déjà en poste ici cette année), de nouveaux animateurs (Aurélia, Jessica, Mariame, Eva) et Malik. Il reste 1 poste d'animateur à pourvoir.

Mme Dousse souligne la difficulté de recruter des animateurs.

2. Bilan du Rased (réseau d'aides spécialisées aux enfants en difficulté).

Mme Annabel Mériadec (maître E) a pris en charge un groupe de 7 élèves de GS pour une aide pédagogique en langage et compréhension d'histoires courtes, autour de l'album «La chèvre biscornue» : travail sur l'écoute, le lexique, la compréhension, et l'implicite (pensées des personnages, émotions, intentions) avec des outils spécifiques 2 séances par semaine depuis le 12 mars. Ce groupe a été défini en réunion avec les enseignantes fin janvier, suite aux évaluations nationales « Pour une entrée sécurisée au Cp », après avoir informé les parents. Ces élèves ont fait des progrès, ont pris confiance en eux et prennent la parole devant la classe pour raconter une histoire avec aide (cahier remis en fin de cycle). Certains élèves sont réévalués en fin d'année.

- La psychologue scolaire, Mme Cléro, a participé à l'accueil des Ps 2 jours en septembre, aux réunions d'équipe éducative, et a observé des élèves en classe suivant les demandes des parents ou des enseignantes.

Les réunions d'équipes éducatives ont lieu avec les parents, les membres du Rased, et parfois le médecin scolaire et les différents partenaires extérieurs. L'équipe remercie Mme Mériadec et Mme Cléro de leur collaboration précieuse et efficace depuis 3 ans. La plaquette du Rased est donnée aux parents (voir pièce jointe)

3. Préparation de la rentrée 2024/2025

-Actuellement : 23 élèves dans les classes Bleue Jaune Verte, 24 élèves dans la classe Rouge, soit un total de 93 élèves répartis selon 33 PS / 28 MS / 32 GS. Nous accueillons toujours 5 élèves ukrainiens. Une nouvelle Aesh est arrivée depuis le 3/5/24, Mme Donatella Casiraghi, pour 2 demi-journées. Les parents font un bilan positif de l'intégration des PS dans les classes à double niveaux, notamment pour les sorties scolaires.

-Prévision des effectifs pour la rentrée :

- 31 PS nés en 2021 (supérieur aux prévisions des naissances)

- 34 MS (dont 1 nouveau)

- 31 GS (dont 3 nouveaux), soit un total de 96 élèves à ce jour.

Les élèves de la zone variable ont été affectés cette année à notre école, par décision de Mme Stella.

-La répartition pédagogique n'est pas encore fixée, en raison de l'attente de confirmation du maintien de classe (commission paritaire CSA-SD le 9 juillet) et des inscriptions tardives éventuelles. Nous réfléchissons à maintenir la structure de classes à niveaux multiples, en tenant compte des consignes ministérielles de 24 élèves maximum en GS, dans la mesure du possible. Les parents doivent faire confiance aux enseignantes qui font de leur mieux pour tenir compte de l'équilibre entre l'âge, les filles et garçons et les fratries.

-Le service de bus des hameaux est payant 24€ (tarif fixé par IDF mobilités). Les élèves arrivent vers 8h40 et partent vers 16h35, accompagnés par un agent. Il y a parfois des oublis de sacs dans le bus. Les enseignantes indiquent que

les horaires sont plus adaptés au temps scolaire. Les parents sont satisfaits de la ponctualité du bus et de la bonne communication avec la conductrice et Valérie, qui accompagne. Mme Dousse signale un nouvel arrêt à Gomberville.

-L'accueil des PS (nés en 2021) : les parents sont reçus individuellement avec leurs enfants 30 mn par Mme Compère, avec visite de l'école. Plusieurs relances ont été faites pour les parents qui n'avaient pas pris contact. Une information est faite sur le danger des écrans pour les enfants (vue, concentration, vocabulaire restreint ...). Il n'y aura pas de réunion supplémentaire en raison du manque de participation des nouveaux parents ces dernières années.

Les enfants de la crèche familiale ont visité l'école le 18 juin pendant 1h.

Une rentrée échelonnée cumulative aura lieu les lundi 2 et mardi 3 septembre, sur choix des parents, uniquement pour les élèves de PS, validé par Mme la Rectrice.

-La réunion d'information des parents aura lieu le **vendredi 6 septembre 2023 de 18h à 20h**.

-Notre équipe changera en septembre : Mme Nowacki et Mr Desprès nous quittent et de nouveaux enseignants seront nommés cet été. Notre Atsem Mélissa Raymond part pour St Germain en Laye. Toute notre équipe la remercie pour son implication et sa bonne humeur cette année et lui souhaite bonne continuation dans sa nouvelle école !

Une nouvelle Atsem la remplace : Mme Dominique Hoarau.

-Mme Compère remercie le Service Enfance pour le remplacement quand c'était possible des Atsems, de leur permettre d'assister aux fêtes d'école et d'aider au déplacement des élèves de Gs en minibus conduit par un animateur David pour aller voir l'école Rosa Bonheur. Cependant, les journées d'absences non remplacées des Atsems (24 journées et 10 réunions du personnel en mairie de 1h30) impliquent une réorganisation interne contraignante, notamment pour ateliers décalés et entretien de 4 classes pour une seule personne).

→ Vote de l'**organisation du temps scolaire** pour 3 années à venir : la demande de dérogation est adoptée pour la semaine de 4 jours, avec 9 votes pour et 1 vote contre.

4. Demandes de travaux

- Peinture du mur du Tni classe verte M1, du couloir extérieur classe jaune M4, du mur des sanitaires du dortoir (peintures écaillées, risque sanitaire, voir photos en pièce jointe) suite aux inondations depuis 2017;
- Insonorisation des sanitaires du dortoir ;
- Pose d'un hublot sur la porte des sanitaires du dortoir, pour améliorer la surveillance et l'accès sans danger ;
- Peinture des portes extérieur du hall ;

-Mme Dousse explique que la réfection du toit du groupe scolaire a été votée, avec des aides de la région et du département pour un coût important (1,5 million d'euros). Après une réunion ce midi avec Mr le Maire, Mme Compère précise que les travaux de renovation énergétique du groupe scolaire Corot-Samain (isolation et changement des huisseries) débuteront au printemps 2025, pour 18 mois, en site occupé avec 2 classes dans un préfabriqué, en limitant au mieux l'impact pour les élèves. D'autres informations seront données dès que possible.

-Mme Compère remercie Nadège Saraiva pour son efficacité et sa patience dans le travail quotidien de lien avec les différents services, et de médiation avec les parents au Service Scolaire.

-Un appel sera fait à la rentrée aux parents bénévoles pour nous aider à réparer les vélos, les barrières et entretenir le jardin en novembre. Les parents évoquent le Maglab ou l'atelier participatif de la Vie Cyclette.

5. Bilan sécurité et sanitaire.

-Un exercice du PPMS a eu lieu le 29 avril de type « confinement amélioré » et s'est bien déroulé.

-Pas de directeur des Services Techniques depuis 1 an.

-Le plan Vigipirate est maintenu au niveau 1 « alerte attentat ».

-Selon le règlement intérieur, « les enfants malades ne peuvent être acceptés à l'école, pour leur bien-être et éviter les contagions ». Nous vous prions de signaler rapidement toute maladie contagieuse et de présenter un certificat médical (en cas d'éviction uniquement) au retour de l'enfant. Vous pouvez également contacter le médecin scolaire Dr Catherine Fournier ou l'infirmière Sabine Griveau. A la demande des parents : la liste des maladies à évictions se trouve en ligne (arrêté du 3 mai 1989, mis à jour) et conduite à tenir Ameli (donné par infirmière scolaire). Pour la varicelle : « éviction jusqu'à guérison clinique » (cad boutons secs donc non contagieux, et pas de fièvre).

6. Bilan des projets pédagogiques.

- Natation pour les élèves de GS (5 séances classe Verte depuis le 26 avril, 4 classe Rouge depuis le 7 juin),

- Défi Moov du 13 au 17 mai : très bonne participation pour le déplacement en mobilités douces, car notre école est 5^e sur 25 maternelles en Ile de France ! Nous remercions la mairie et Nathalie Eberlin-Gardé pour l'installation de 6 supports à vélos et 10 trottinettes, qui sont toujours très utilisés depuis le défi.

- Rencontre Inter-écoles course de relais le 23 mai avec les GS des 3 écoles maternelles Gide et Jammes, organisée par Mr Motchan de l'école élémentaire Gide sur 2 journées. Résultat : 3^e/3 et belle motivation des élèves ;
- Plantations dans le potager de tomates, salades, radis et fleurs et ateliers Land art pendant les récréations.
- En raison de certaines situations familiales compliquées, l'équipe a décidé de remplacer les cadeaux des fêtes des mères/pères par celui « des gens qu'on aime ». Chaque élève a réalisé un objet, donné 7 juin et des cartes.
- liaison GS/CP : Visite de classe et jeux de société, et danses traditionnelles dans la cour de Samain, avec les Cp de Mme Montjarret et Mme Galas les jeudis de mai et juin. Visite de l'école Rosa Bonheur en mini bus (7 élèves) le 24/06 apm. Nous remercions le service enfance de détacher David pour la conduite du minibus de la commune.
- Sortie pédagogique au Zoo de Thoiry le 11 juin : très appréciée par les enfants, qui ont pu retrouver la plupart des animaux vus pendant notre tour du monde en classe, autant le Zoo (beaucoup de marche) que le Safari en bus. Nous remercions les parents pour la participation exceptionnelle de 5€ en raison du coût élevé du zoo (15€) et du dépassement pour les 2 cars (210€), payés par la coopérative. Mme Dousse rappelle que le CCAS peut aider les parents au besoin. Les parents apprécient de fournir eux-mêmes le repas ce jour-là car les sandwiches de la cantine n'étaient pas toujours mangés par les enfants. Nous remercions les parents accompagnateurs bénévoles pour toutes les sorties depuis le début d'année.
- Elevages de phasmes donnés par une maman et d'escargots trouvés dans le jardin de l'école.

- Fête de l'école le 29/06 : portes ouvertes et exposition de 9h à 9h45, puis bal folk dans la cour de Samain. En cas de pluie, le gymnase Mauduit initialement réservé en mars n'est plus disponible. Les horaires de l'exposition seraient alors étendus à 30 mn par classe avec présentation d'une danse par classe dans la salle de motricité. Il est recommandé de surveiller ses mails la veille. Mme Compère remercie la mobilisation des parents bénévoles pour l'accueil et la sécurité.

7. Bilan du budget de la coopérative scolaire.

Solde actuel : 1523,93 € le 18/06/24 ;

Dons des parents : 494 € pour la sortie Zoo Thoiry

Dépenses à venir : 1602,60 € (210€ complément bus+ 1365€ zoo+ 27,61€ peinture acrylique et sable) ;

A déduire 150€ musiciens du bal folk .

Restera 264 € pour couvrir les frais d'assurance et adhésions OCCE de la rentrée.

Appel aux dons de feuilles ou papiers à recycler type brouillon, en raison de l'augmentation du coût des matières premières (jusqu'à +50%). Nous remercions la mairie pour l'effort fait en augmentant le budget fournitures (37 € par élève pour les fournitures scolaires). Au lieu de 32€, soit 5€ par élève donc environ 470 € pour l'école.

Bilan USEP :

Solde actuel : 277 €,

À venir achat de matériel de sport (trampoline, javelots etc..) pour 195€.

Les cotisations couvrent également les frais bancaires de gestion de compte, qui sont de 60€ par an.

La question du maintien du compte est à l'étude, ainsi que l'adhésion à l'Usep, qui n'a pas été renouvelée cette année, en raison de difficultés pour faire des rencontres avec d'autres écoles maternelles dans notre secteur.

8. Prochaines élections des parents délégués.

Le vote par correspondance exclusivement est voté à l'unanimité, voir le vote électronique le cas échéant.

Fin du conseil à 20h15.

Signature de la présidente Mme Compère :

Signature de la secrétaire Mme Bonamy :